



## Wenn sich Virtualität und Realität vermischen

Guten Tag

TikTok, Instagram, Snapchat – Jugendliche chatten, liken, sharen und posten. Fachleute sehen Gefahren, Jugendliche winken ab: «Ihr Erwachsenen habt keine Ahnung von unserer Welt». Für viele junge Menschen ist «always on» eine Form der Freundschaftspflege und des gemeinsamen Erlebens. Gleichzeitig warnen Fachleute vor der Vermischung realer und virtueller Lebensräume junger Menschen.

«Als Fachverband erachten wir es als wichtig, dass Sozialpädagog\*innen die Chancen und Möglichkeiten digitaler Räume – auch aus der Perspektive junger Menschen – kennen. Gleichzeitig dürfen sie die Risiken und Gefahren nicht unterschätzen», erklärt Meryem Oezdirek, Co-Geschäftsführerin von Integras und spricht von einer herausfordernden Aufgabe, die eine ständige Reflexion des eigenen Tuns verlangt. «An der Brunnen-Tagung vom 14. – 16. November versuchen wir Digitalisierung nicht allein auf die Gefahren zu reduzieren und wagen damit eine Gratwanderung zwischen Schutz- und Selbstbestimmung. Wie begeben uns auf die Suche nach Lösungen für einen konstruktiven Umgang mit den heutigen Lebenswelten Jugendlicher», ergänzt Thomas Gabriel aus der Tagungs-Vorbereitungsteam und Leiter des Instituts für Kindheit, Jugend und Familie bei der ZHAW. Wie können Fachleute junge Menschen in der Kompetenzentwicklung unterstützen? Wie lernen sie mit dem Druck des häufig vorkommenden Identitätsaufbaus im Internet umzugehen? Wo lauern wirkliche Gefahren? Und allem voran: wie verändert Digitalität die Beziehungen untereinander? Auf diese Fragen möchten Meryem Oezdirek und Thomas Gabriel gemeinsam mit Ihnen an der Brunnen-Tagung Antworten finden.

Melden Sie sich an – es erwarten Sie hochkarätige Referate, spannende Foren und

vielfältige Austauschmöglichkeiten. Die Tagung findet in deutscher Sprache ohne Übersetzung statt. Wir freuen uns auf Sie!

Herzliche Grüsse

Bianca Guggenheim, Verantwortliche Kommunikation Integras

[Zur Brunnen-Tagung anmelden](#)

## **EQUALS – Das Online-Tool zur Arbeitsevaluation**

Sie möchten den Erfolg Ihrer Arbeit in der Kinder- und Jugendhilfe evaluieren? Lernen Sie EQUALS am Donnerstag, 12. Oktober 2023 kostenlos für eine Stunde kennen.

[Mehr dazu](#)

**Save the date: 31. Januar 2024**

**Tagung Fremdplatzierung in Bern:  
Generation «No Future»? Sicherheit  
vermitteln in einer fragilen Welt**

## **Neuigkeiten**

Leistungen für Heim- und Pflegekinder über die Volljährigkeit hinaus – ein kantonaler Flickenteppich: Das Kompetenzzentrum Leaving Care (KLC) hat zusammengetragen und eine praktische Orientierungshilfe erstellt.

[Weiterlesen](#)

## **Auch interessant**

Damit Careleaver\*innen den gewünschten Bildungsweg gehen können: EDUCA SWISS vergibt Stipendien (bis zu CHF 15'000.– ohne Rückzahlung) – ein wertvolles Angebot!

[Weiterlesen](#)

Der UNO-Kinderrechtsausschuss verabschiedete am 2. März 2021 den «General Comment Nr. 25» zu den Rechten von Kindern in Bezug auf die digitale Welt. Denn: Kinderrechte gelten sowohl offline als auch online!

[Mehr dazu](#)

## In Kürze

Kostenloses StarterPaket für alle Careleaver\*innen aus dem Kanton Zürich – mit einer kleinen Überraschung von Integras.

Jetzt bestellen: [support@careleaver.ch](mailto:support@careleaver.ch), Telefon 079 530 19 96

## Publikationen

Entdecken Sie die Brunnenbroschüre mit den Referaten der Brunnen-Tagung 2022 zum Thema «weil man zu viel mit nach Hause nimmt».

[Hier bestellen](#)

Sicher im Netz unterwegs: Eine Broschüre zur Befähigung von Menschen mit kognitiver Beeinträchtigung.

[Kostenlos downloaden \(oder bestellen\)](#)

«Partizipation in stationären Erziehungshilfen»: E-Book mit Überblick übers letzte Jahrhundert mit Beitrag von Integras.

[Kostenlos downloaden](#)

«Grammatik» der stationären Erziehung im Kontext – Kontinuität und Wandel am Beispiel des Landerziehungsheims Albisbrunn im 20. Jahrhundert:

[Zum Projektbescrieb](#)

INTEGRAS,  
Fachverband Sozial- und Sonderpädagogik  
Pfungstweidstrasse 15, 8005 Zürich  
T 044 201 15 00, [E-Mail](#)

